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PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA 6 

SECRETARIA ESPECIAL DOS DIREITOS HUMANOS 7 

CONSELHO NACIONAL DOS DIREITOS DA PESSOA PORTADORA DE 8 

DEFICIÊNCIA 9 
 10 

ATA SUMÁRIA DA XXXVIII REUNIÃO PLENÁRIA 11 

REALIZADA EM 01 DE DEZEMBRO DE 2004. 12 
 13 

Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e quatro, às 13 horas, no Hotel 14 

Kubitscheck Plaza, situado no Setor Hoteleiro Norte, QD 02, Bloco “E”, Brasília/DF, foi 15 

realizada a trigésima oitava Reunião Ordinária do Conselho Nacional dos Direitos da 16 

Pessoa Portadora de Deficiência. Desenvolvimento dos trabalhos: A reunião foi presidida 17 

pelo Prof. Adilson Ventura que deu início aos trabalhos cumprimentando a todos e 18 

solicitando ao Vice-presidente que fizesse a aferição de quorum com chamamento nominal 19 

dos presentes: Organizações Governamentais: Ministério da Cultura, Ritamaria 20 

Aguiar; MEC, José Rafael de Miranda; Ministério da Saúde, Sheila Miranda;  21 

Ministério das Comunicações, Márcia Graminhani; Ministério dos Transportes, 22 

Marcos Cordeiro de Souza Bandeira;  Secretaria Especial dos Direitos Humanos,Dr.  23 

Mário Mamede (titular) e Izabel Maria de Loureiro Maior (suplente); 24 

Sociedade Civil: Associação Brasileira de Autismo, Maria do Carmo Tourinho 25 

Ribeiro; Associação Brasileira de Educação de Deficientes Visuais,  Edvaldo da Silva 26 

Ramos; Associação Brasileira de Medicina Física e Reabilitação,  Mauro Meirelles 27 

Pena; Sociedade Brasileira dos Ostomizados, Cândida Maria Carvalheira Bittencourt 28 

(suplente) e  Márcia Patrícia de Araújo (titular); Associação Nacional do Ministério 29 

Público de Defesa dos Direitos das Pessoas Idosas e com  Deficiência, Dr. Waldir 30 

Macieira da Costa Filho e Luis Roberto Salles Souza (suplente); Conselho Municipal 31 

da Pessoa Portadora de Deficiência de Uberlândia, Idari Alves da Silva; Conselho 32 

Municipal dos Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência de Joinvile, Sérgio Luiz 33 

Celestino da Silva; Conselho Estadual para Política de Integração da Pessoa 34 

Portadora de Deficiência do Rio de Janeiro, Genésio Fernandez Vieira (titular) e 35 

Emerson Canas (suplente); Conselho Federal do Serviço Social, Solange Stela Serra 36 

Martins (titular) e Deborah Cristina Amorim (suplente); Conselho Nacional dos 37 

Centros de Vida Independente,  Regina Maria Melo Atala; Federação Brasileira das 38 

Associações de Síndrome de Down, Dr. Antônio Carlos Sestaro; Federação das 39 

Associações Renais e Transplantados do Brasil, Neide Regina Bariguelli; Federação 40 

de Fraternidade Cristã de Doentes Deficientes do Brasil, Sérgio Ricardo Sá da Silva e 41 

Salete Inês Milan;   Federação Nacional das Sociedades Pestalozzi, Lizair de Moraes 42 

Guarino; Federação Nacional de Educação e Integração de Surdos – FENEIS, 43 

Rodrigo Rocha Malta; Ordem dos Advogados do Brasil, Joelson Dias,  Organização 44 

Nacional de Entidades de Deficientes. Físicos, Roseane Cavalcante de Freitas (titular) 45 

e Regina Lucia Barata (suplente); FEBIEX, Maria José Lobo Calheira; União 46 
Brasileira de Cegos, Adilson Ventura. O Sr. Adílson Ventura solicitou a apresentação 47 

pessoal dos visitantes presentes à reunião: Alaine – Associação de Atletas para 48 
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Desportistas/RS; Martinha Clareti Dutra – Conselho Municipal de Londrina/PR e Ivanilde 49 

Maria – Gabinete do Senador Flávio Arns. Dando continuidade passou a palavra para o Dr. 50 

Mário Mamede que fez algumas argumentações quanto aos trabalhos desenvolvidos no ano 51 

de 2004; o compromisso assumido pelo Ministro Nilmário Miranda, da CORDE e 52 

Secretaria com o trabalho de fortalecimento dos conselhos. O Sr. Adílson Ventura deu 53 

continuidade falando do crescimento e ampliação do Conselho e da sua finalidade que é a 54 

do bem-estar das pessoas portadoras de deficiência. Deu continuidade falando sobre a 55 

celebração do dia Internacional das Pessoas Portadoras de Deficiência, passando a palavra 56 

para o ator da Rede Globo, Marcos Frota, parceiro do CONADE na realização do evento. 57 

O ator tomou a palavra citando um texto recebido de um portador de deficiência que 58 

declarou que “o excesso de zelo também é um tipo de discriminação”. Noticiou que a Rede 59 

Globo irá realizar um projeto em novela cujo tema principal será a questão do portador de 60 

deficiência; enfocou o trabalho desenvolvido no circo dando ênfase aos portadores de 61 

deficiência; o trabalho do Projeto Integra de Brasília como única escola do Brasil com cães 62 

guias. Fez um relato da programação da festa com a participação de vários portadores de 63 

deficiência, cantores, grupos musicais e artísticos. Dando continuidade aos trabalhos o Sr. 64 

Adílson Ventura verificou o quorum para aprovação das atas da 36ª e 37ª Reuniões do 65 

CONADE. Foi solicitado pelo Dr. Waldir Macieira a retificação de seu nome na 36ª Ata e 66 

após a solicitação da correção foram aprovadas as atas da 36ª e 37ª reunião por 67 

unanimidade, com arquivamento e a disposição dos conselheiros para consultas posteriores. 68 

O Sr. José Rafael Miranda deu continuidade e passou a palavra para o Conselheiro 69 

Waldir Macieira que fez a explanação do assunto em relação à decisão da Comarca de 70 

Belo Horizonte em Ação de Indenização por Acidente de Trânsito com indeferimento de 71 

pedido de nomeação de intérprete para uma pessoa surda que fez parte do processo. O 72 

Parecer 34/2004 foi solicitado pela FENEIS/MG ao CONADE. A Comissão de Atos 73 

Normativos deliberou que seria enviado ao judiciário da comarca o Parecer contra a decisão 74 

solicitando providências no sentido de reconsideração do despacho, para a nova audiência 75 

em março de 2005, se mostrando contra a decisão do juizado especial que indeferiu decisão 76 

interlocutória. O Sr. Rodrigo Malta – FENEIS, pediu a palavra demonstrando seu 77 

agradecimento à contribuição do CONADE. O Sr. Adílson Ventura submeteu a 78 

apreciação do Parecer que foi aprovado por unanimidade. O Dr. Waldir Macieira pediu a 79 

palavra para a apresentação do suplente da Associação do Ministério Público, Dr. Luis 80 

Roberto Sales. Dando continuidade aos trabalhos o Sr. Adílson Ventura colocou o próximo 81 

item da pauta solicitando ao representante da comissão os informes referentes à análise do 82 

substitutivo do Estatuto da Pessoa com Deficiência do Senador Flávio Arns, passando a 83 

palavra para Regina Maria Atalla que informou da impossibilidade da leitura integral do 84 

texto, com suas discussões e sugestões de alterações, nos dois dias destinados para os 85 

trabalhos. Informou que a comissão solicitava ao Conselho que seja dado um prazo 86 

condizente para a conclusão dos trabalhos. O Sr. Genésio Fernandez Vieira tomou a 87 

palavra pedindo o encaminhamento para que o plenário aprovasse a permanência da 88 

comissão até a conclusão dos trabalhos. Após várias considerações dos conselheiros a 89 

exposição pelos membros da comissão da impossibilidade de apresentação das decisões 90 

tomadas quanto ao curto tempo para a sua análise do estatuto o Sr. Adílson Ventura 91 

colocou em votação a proposta de envio de ofício ao Senador Flávio Arns solicitando a 92 

prorrogação do prazo para a entrega da análise do substitutivo final, em março de 2005. Em 93 

seguida foi colocado em votação o aumento do número de membros na comissão. Foi 94 

aprovado por maioria absoluta o envio de ofício ao Senador Flávio Arns e a integração de 95 

mais quatro membros na comissão, com um total de 10, sendo 14 votos a favor e 2 96 
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abstenções, por maioria absoluta. Dando continuidade aos trabalhos o Sr. Adílson Ventura 97 

solicitou esclarecimentos pela Conselheira Izabel Maria Loureiro Maior referente à 98 

organização do II Encontro Nacional de Conselhos de Direitos da Pessoa Portadora de 99 

Deficiência que informou sobre o cancelamento das atividades do Encontro no período 100 

matutino do dia 02 de dezembro para a antecipação da assinatura, pelo Presidente da 101 

República, Luiz Inácio Lula da Silva, do Decreto de Regulamentação das Leis de 102 

Acessibilidade em evento no Palácio do Planalto às 11 horas com reinicio das atividades no 103 

período vespertino do dia 02/12. Foi solicitado pelo Sr. Adílson Ventura reunião após o 104 

término da Plenária com os membros da coordenação para maiores esclarecimentos sobre a 105 

alteração da programação do Encontro e informação aos participantes do Encontro. Após a 106 

solicitação foi verificado que a pauta da reunião estava esgotada. A Srª Maria José C. 107 

Lobo da Silva tomou a palavra e parabenizou a campanha do MEC referente à inclusão de 108 

portadores de deficiências nas escolas públicas. O Sr. Adílson Ventura passou a palavra 109 

para o Sr. José Rafael de Miranda que enfocou a surpresa da aceitação da campanha e a 110 

inclusão do tema em pauta na próxima reunião do CONADE. Logo após o Sr. Edvaldo da 111 

Silva Ramos solicitou esclarecimentos quanto exigência da aferição de quorum durante as 112 

sessões do plenário e foi informado pelo Sr. Adílson Ventura que o quorum era 113 

permanente. Dando continuidade passou a palavra para o Sr. Mauro Meirelles Pena, como 114 

representante do CONADE, que relatou o que se passou no evento na Câmara dos 115 

Deputados referente a discussão das células tronco. Informou sobre a exposição de dois 116 

técnicos enfocando questões religiosas, éticas e o estágio atual das pesquisas, onde foi 117 

colocada a posição do CONADE para a mudança da legislação e que se permita a 118 

continuidade da pesquisa com células tronco, tendo como objetivo o estudo terapêutico e 119 

não de clonagem. Foi colocada a importância para o CONADE e das entidades 120 

participantes do tema. O Sr. Waldir Macieira da Costa Filho relembrou sobre a proposta 121 

de inclusão de apresentação de especialistas da área em próxima reunião do CONADE, 122 

sendo informado pelo Sr. Genésio Fernandez Vieira que já havia sido deliberado a 123 

indicação de uma pessoa pelo Sr. Mauro Meirelles Pena  e outra pela Srª Cândida Maria 124 

Bittencourt Carvalheira O Sr. Adílson Ventura deu continuidade informando que os 125 

nomes indicados deveriam ser enviados até a segunda quinzena de janeiro para 126 

providências quanto a passagens e inserção em pauta. Lamentou a falta de quorum na 127 

última reunião do CONADE para o encerramento das atividades do ano de 2004, 128 

enfatizando porém que a reunião foi produtiva. Agradeceu a participação de todos os 129 

presentes na reunião e durante todo o decorrer do ano e encerrou a reunião. 130 
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